

000179151

ALTER EGO

CLODOMIRO ALMEYDA

# “Me aburren la política y los

68 02

*Identidad: José Clodomiro Almeyda Medina.  
Fecha de nacimiento: 11 de febrero de 1923 (Acuario).  
Actividad: Presidente del Partido Socialista Unificado y de la Coordinadora Socialista Latinoamericana es también profesor en la Universidad Academia de Humanismo Cristiano. Próximo embajador de Chile en Moscú, es de profesión abogado y licenciado en Filosofía en el histórico Pedagógico.*

*Observaciones: Descendiente de un minero portugués que se aseclió en Copiapó a fines del siglo XVIII está casado desde hace 37 años con Irma Cáceres Soudan, con quien tiene tres hijos (dos mujeres y un varón), todos los cuales residen en la RDA junto a sus familias y doña Irma. Fumador empoderado durante décadas, abandonó el cigarrillo el 1º de abril de 1988, a causa de una enfermedad en la garganta que ha afectado su voz. De ahí que, acostumbrado a ocupar la mano con un cigarrillo, actualmente usa como "nestilito" entre sus dedos un rosario musulmán (regalo de Sergio Bitar) que guarda en el bolsillo de su vestón. Cuestión que, según señala, no tiene nada que ver con asuntos religiosos.*



40 / ANALISIS, del 21 al 27 de mayo de 1990

~ 332, Ap.

-¿Le fue difícil dejar el cigarrillo y el café después de tantos años de consumirlos en grandes cantidades?

-Mucho menos de lo que creía. Yo tenía miedo de dejar de fumar, por eso nunca lo había intentado. A lo más que llegaba era a reducir la cantidad de cigarrillos. Pero no me lo había propuesto. Claro que eso no quiere decir que de repente no me den ganas de dar una fumadita. Pero dejarlo fue mucho menos terrible de lo que pensaba y, como el hombre es animal de costumbres, ahora no fumo por inercia. Y en cuanto al café, como la combinación cigarrillo-café es perfecta, si uno le quita uno de sus componentes, el otro pierde interés.

-Pero ¿no hay cosas que la edad lo haya obligado a dejar y que usted eche de menos?

-Nada todavía. Aunque, claro, uno va cambiando. Ya no es el mismo de antes. Pero yo no estoy, como se dice, instalado en la tercera edad. Aún estoy en tránsito y no sé todavía cuándo voy a llegar! La verdad es que no noto ningún deterioro general ni un cambio de actitud frente a la vida, excepto en cosas menores. Por ejemplo, durante los últimos años me dejó de gustar la fruta. Al comienzo creí que era casualidad que si veía un lindo racimo de uvas o un durazno lindo, de esos duraznos priscos, no me entusiasmara. Pero no. Me he dado cuenta de que ese acabó la fruta para mí. Debo aclarar que esa es la única fruta que se ha acabado... la de los árboles.

-¿Y fue difícil pasar de ser "el Cloro" para los amigos a "don Cloro"?

-No; de repente uno se da cuenta, por ahí por los 50, de que la gente lo empieza a tratar de "don", simplemente.

-Pero eso lo llevó a mirarse al espejo, ¿o no?

-No... Es decir, ¡sí! No tanto por el "don", sino porque no me doy cuenta de la edad que tengo. A veces soy muy infantil para mis cosas. Me asusta el estar llegando a una edad cuya imagen uno tiene en la memoria. Y la gente de antes parece que se envejece más. Para mí los 70 años son los de mi abuelo materno que yo recuerdo absolutamente pelado -yo no soy calvo, soy medio pelado no más-, con una larga barba, con traje antiguo y con bastón. Entonces ahora me doy cuenta de que estoy llegando a esa edad y me asusto. Entiendo caso, parece que los viejos de ahora son más anidados. Gabriel Valdés y Patricio Aylwin tienen esa edad y no se parecen en nada a mi abuelo. Pero a uno se le quedan esas imágenes, de manera que para mí los 70 años son un desastre, ¡la ancianidad! Ocurre que yo conservo muchos elementos infantiles, tantos que, a veces, me parezco al personaje de historietas "Don Fulgencio, el hombre que no tuvo infancia".

-¿Fue un poco conservador?

-Algo de eso hay. Fui un niño más bien tranquilo. De adulto me puse mucho más expansivo, más picaro. De más grande ya era un joven normal. Me gustaba mucho

**"Me aburren la política y los majaderos" [artículo] Alejandra Miranda.**

**AUTORÍA**

Autor secundario: Miranda, Alejandra

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Me aburren la política y los majaderos" [artículo] Alejandra Miranda. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)